


Алексей ЧЕРТОВ

Анатолия Филипченко, при-
бывшего в Воронеж по пригла-
шению губернатора Алексея 
Гордеева, 26 февраля прини-
мали в мэрии. Во встрече с кос-
монавтом принимали участие 
глава города Сергей Колиух, 
председатель городской думы 
Владимир Ходырев. Вместе 
с Анатолием Васильевичем 
пришли его жена и внучка.

– Разрешите выразить вам 

огромную признательность и 
сказать слова благодарности 
за многолетний плодотворный 
труд, а также личный вклад в 
социально-экономическое раз-
витие области и города, а самое 
главное – отечественной кос-
монавтики, – поприветствовал 
Анатолия Васильевича глава 
Воронежа.

После этого Сергей Колиух 
и Владимир Ходырев вручили 
Анатолию Филипченко одну 
из высших наград города – па-

мятный знак «Воронеж – город 
воинской славы», почётную 
грамоту гордумы, цветы и по-
дарки.

– Ваши биография и за-
слуги вызывают огромное 
уважение, и такое поощрение 
является свидетельством вы-
сокого общественного при-
звания, – отметил Владимир 
Ходырев.

В ответном слове летчик-
космонавт отметил, что очень 
приятно, когда руководство 

области и города не забывает 
о своих земляках и уделяет 
большое внимание даже тем, 
кто проживает сейчас вдали от 
своей малой родины.

Встреча продолжилась чае-
питием, а Анатолий Филипчен-
ко рассказал о своих полетах, о 
космосе и современной жизни, 
сообщила пресс-служба мэ-
рии.

Миллиард для агроуниверситета
Губернатор Алексей Гордеев встретился с заместителем 

председателя комитета по экономической политике Совета 
Федерации Федерального Собрания РФ Геннадием Макиным. 
Сенатор и губернатор обсудили работу начавшейся весенней 
сессии Совета Федерации РФ и планы на перспективу. Как 
сообщает Управление по взаимодействию со СМИ прави-
тельства области, Геннадий Макин  также проинформировал 
Алексея Гордеева о результатах своей персональной деятель-
ности, связанной с решением актуальных для Воронежской 
области вопросов. В частности, речь шла о финансировании 
строительства ряда объектов Воронежского государственного 
аграрного университета имени императора Петра I - учебного 
корпуса, спортивного зала и бассейна. По словам сенатора, в 
текущем году на эти цели должно быть выделено более 900 
миллионов рублей.

Деловые контакты с Китаем
В представительстве Воронежской области при федераль-

ных органах государственной власти РФ  в Москве состоялась 
рабочая встреча с делегацией города Вэйфан (провинция 
Шаньдун, КНР).В ходе рабочей встречи стороны обсудили 
вопросы о взаимовыгодном сотрудничестве и реализации 
перспективных проектов в области высокотехнологичных 
производств (энергосберегающие лампы и светодиодные све-
тильники), сельского хозяйства (растениеводство и тепличные 
хозяйства), машиностроения, металлообработки. По результа-
там проведённых переговоров достигнуты договорённости о 
визите делегации провинции Шаньдун в Воронежскую область 
во втором полугодии нынешнего года. 

«Тревожный сигнал»  чиновникам
На оперативном  совещании в правительстве Воронежской 

области заслушан отчёт руководителя Контрольного управ-
ления правительства  Анатолия Андрианова об исполнении 
поручений Президента и Правительства РФ. Нарушений в 
сроках и качестве исполнения поручений федеральных орга-
нов власти нет. Также Анатолий Андрианов сообщил о ходе 
выполнения поручений губернатора. Речь шла, в частности, 
о нарушениях исполнительской дисциплины в департаменте 
образования. Алексей Гордеев назвал это «тревожным сигна-
лом» и обязал руководителя департамента строже спрашивать 
с ответственных специалистов. Об этом сообщило Управление 
по взаимодействию со СМИ правительства области.

Отреагируют немедленно
В Управлении Россельхознадзора завершили первый 

этап создания системы раннего оповещения о выявлении 
некачественной продукции на территории Воронежской 
области. В настоящее время случаи оборота небезопасных 
в ветеринарно-санитарном отношении подконтрольных Гос-
ветнадзору товаров происходят часто. Ранее действовавшая 
система из-за несвоевременного информирования ветслужб 
была неэффективной. Теперь же меры реагирования будут 
незамедлительными.

Проехать в одну сторону
В Воронеже движение по улице Вайцеховского стало 

односторонним. Оно организовано по направлению от улицы 
Сакко и Ванцетти к улице Каляева. В обратном направлении 
проехать можно по параллельной улице - Цюрупы. Здесь 
установлены и соответствующие дорожные знаки. Как сооб-
щили в информационно-аналитическом управлении городской 
администрации, это сделано в целях повышения безопасности 
дорожного движения и увеличения пропускной способности 
улично-дорожной сети, так как пролегающая здесь дорога 
очень узкая.

Ошибки, стоившие жизней
Причиной второго обрушения моста через реку Ворона 

в Борисоглебске названы ошибки, допущенные в проекте 
производства работ, сообщает ФКУ «Черноземуправтодор», 
– заказчик ремонта. К такому выводу пришли специалисты 
Воронежского ГАСУ на основании результатов расчётов воз-
действия нагрузок, фактически действующих и учтённых в 
проекте производства работ при разборке железобетонных 
плит. Как сообщает ведомство, сейчас ведётся корректиров-
ка проектной документации, после чего работы по ремонту 
основного моста возобновятся. Их планируется завершить 
осенью нынешнего года.

Досрочная 
подписка - 2013

В Воронежской области проходит  
досрочная подписка

на Второе полугодие 2013 г.
на газету «коммуна».

Как всегда, вас ждут во всех почтовых 
отделениях Воронежской области. ре
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
без осадков; ветер западный, умеренный; темпе-
ратура 0…+5.

1 марта по области – переменная облачность, 
ночью местами небольшой кратковременный снег, 
днём – мокрый снег, на дорогах местами гололе-
дица; ветер западный, умеренный; температура 
ночью 0…-5, днём 0…+5.

2 марта по области – переменная облачность, 
ночью местами небольшой кратковременный снег, 
днём – мокрый снег; ветер северо-западный, уме-
ренный; температура ночью -1…-6, днём 0…+5.
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пОгОдА
Воронежский 
гидрометеоцентр

Село начинается  
с ФАПа

Татьяна пЕТРЕнКО

Фото Александра мАнУйлоВА
Он распахнул свои двери не 

где-нибудь, а на первом этаже 
здания администрации села 
Сухой Донец. Такое решение 
в прошлом году приняла глава 
села Нина Гриднева.

Для 850 жителей села в 
самом отдаленном уголке 
района открытие ФАПа - дол-
гожданное событие. Преж-
ний пункт располагался в 
пере оборудованном из жи-
лого дома здании, которое 
давно признали аварийным. 
Теперь после проведённой 
реконструкции в нескольких 
кабинетах есть всё, что тре-
буется для удобной работы: и 
процедурная, и прививочная, 
и комната для приёма взрос-
лых и детей. Финансировали 

реконструкцию из различных 
бюджетов. Почти половину 
суммы взял на себя местный 
фермер Михаил Сывороткин. 
В общей сложности работы 
обошлись в 900 тысяч ру-
блей.

- Мы лечились 40 лет в 
старом медпункте, - расска-
зала жительница села Раиса 
Ивановна Михайлёва, - но это 
здание, конечно, намного луч-
ше. Один внешний вид будет 
добавлять нам здоровья. Да 
ещё с таким фельдшером – 
Витой Васильевной Лукьяно-
вой, которая 25 лет работает 
нашим спасителем.

На торжественную цере-
монию собрались не только 
жители села, но и почётные 
гости, представители област-
ного правительства и район-
ной администрации.

Борис ВАулин

Природная аномалия уди-
вительным образом повторя-
ет положение с инфекцион-
ной заболеваемостью: у со-
седей всевозможная зараза, в 
том числе грипп, укладывает 
на койки тысячи человек, 
а у нас конец февраля, но 
даже эпидемический порог 
не достигнут. Природа нам, 
конечно, неподвластна, а 
вот что касается обуздания 
инфекций, то этот факт го-
ворит об эффективной ра-
боте санэпидслужбы нашей 
области. 

Вчера она подводила ито-
ги работы за прошедший 
год, отмеченный для сани-
тарных врачей двумя кру-
глыми датами: 90 лет со дня 
образования этой службы в 
России и 20 лет со дня по-
явления Закона «О защите 
прав потребителей». Многие 
воронежцы даже не догады-
ваются, какая работа прово-
дится санитарными врачами 
и эпидемиологами по про-
филактике инфекционных и 
паразитарных заболеваний. 
А ведь не будь её, на лечение 
гриппа, ОРЗ, вирусного ге-
патита С и краснухи только 
в прошлом году ушло бы 40 
миллионов рублей. 

Недаром прошли усилия 
специалистов Роспотреб-
надзора, призывавших во-

ронежцев делать прививки. 
За последние пять лет за-
болеваемость гепатитом В, 
например, снизилась более 
чем вдвое. В 2012 году было 
зарегистрировано около 300 
тысяч случаев инфекци-
онных и паразитарных за-
болеваний среди жителей 
области. Много, но это на 15 
процентов меньше уровня 
прошлого года. Воронежская 
область – не за каменной 
стеной, и если в странах Ев-
ропы, Азии и сопредельных 
регионах РФ резко осложни-
лась эпидситуация с корью, 
то не могла эта зараза и нас 
миновать. Зарегистрировали 
31 случай кори в области, это 
против шести, которые были 
в 2011 году. Но то, что не «по-
лыхнуло», как у соседей – за-
слуга нашей службы. 

Оказание услуг ЖКХ, 
розничная торговля, бы-
товые услуги – по всем и 
десяткам других житейских 
проблем граждане уже при-
выкли идти в Роспотребнад-
зор. Об эффективности этой 
работы свидетельствует 91 
процент удовлетворённых 
судом исков в защиту потре-
бителей. Обиженные люди 
по исковым требованиям 
получили за материальный 
ущерб 4 миллиона 620 тысяч 
рублей и 214 тысяч рублей 
компенсации за моральный 
вред.

Всем на пользу
Качество жизни | Роспотребнадзор 
защищает, обучает, расследует, проверяет
нынешней зимой на карте ЦФО Воронежская об-
ласть выглядела оазисом: в соседних регионах 
бушевали метели и морозы, а у нас ни снегопада, 
ни стужи настоящей не было. 

Героя встречает Воронеж
юбилей  | В эти дни чествуют нашего знаменитого земляка – лётчика-космонавта СССР, 
генерал-майора авиации, дважды Героя Советского Союза Анатолия Филипченко 
анатолия Васильевича поздравил с 85-летием со дня рождения Президент россии 
Владимир Путин. Первый заместитель председателя правительства Воронежской 
области александр Гусев по поручению губернатора вручил прославленному зем-
ляку почетный знак «Благодарность от земли Воронежской».

 Анатолий Филипченко на встрече в мэрии Воронежа.

СпРАВКА 
«КОммуны»
Анатолий Филипченко 
родился в 1928 году в де-
ревне Давыдовка Давыдов-
ского района Воронежской 
области, а трудовой путь 
начинал токарем в остро-
гожске.  связав свою жизнь 
с небом, Анатолий Василье-
вич служил в авиационных 
частях ВВс ссср, а в 1963 
году зачислен в отряд кос-
монавтов. свой первый кос-
мический полет Анатолий 
Филипченко совершил с 12 
по 17 октября 1969 года на 
корабле «союз-5» вместе 
с Владиславом Волковым 
и Виктором Горбатко. 
Второй раз он отправился в 
космос в декабре 1974 года 
на космическом корабле 
«союз-16» с николаем 
рукавишниковым.

Кирилл КОВАлЕВСКиЙ

С явным намерением «себя 
показать» приехали в Воронеж 
продвинутые москвичи и питерцы 
– их тут как никогда много.

 Как и следовало ожидать, все-
общее внимание привлёк  самый 
маленький в мире персональный 
компьютер Fit-PC2, размещён-
ный на стенде №22 одной из 
фирм Санкт-Петербурга. Явно 
довольны представители  энер-
госберегающей компании из 
Москвы: их стенд №55 тоже не 
обходили стороной, поскольку 
оригинальные решения по учё-
ту теплоносителей для офисов, 
торговых центров и многоквар-

тирных домов – это «актуально, 
выгодно и современно».

Всего на форуме, который  
проходит в городском Дворце 
творчества детей и молодёжи, ра-
ботают четыре специализирован-
ные выставки: «Инновационные 
технологии», «Энергоресурс», 
«Промэкспо» и «Экология в 
промышленности». Примеча-
тельно, что воронежские товары, 
инновационные разработки и 
интеллектуальные продукты 
представлены на них не только 
широко, но и необычно – так, что-
бы у гостей было желание «других 
посмотреть». Тут даже продукция 
стеклотарного завода смотрелась 
очень достойно.

И всё же, в первую очередь, это 
мероприятие – дискуссионная 
площадка для совместного поис-
ка наиболее эффективных путей 
развития региональной, а если  по-
лучится, то и всей отечественной 
промышленности. Именно поэто-
му  его организаторы – правитель-
ство и Торгово-промышленная 
палата  Воронежской области 
– решили провести за три дня аж 
двенадцать «круглых столов», а 
обучающих семинаров – только 
два (плюс один мастер-класс). 

Конечно же, вопросы, которые 
вынесены на обсуждение, звучат  
актуально. Например, «практиче-
ский опыт и проблемы развития 
производственной кооперации»,  
«от идей до реализации иннова-
ционного бизнеса», «пути повы-
шения инвестиционной привле-
кательности агропромышленных 
и индустриальных парков»… 

А уверенность в том, что «фо-
рум обернётся реальной пользой 
для экономики широко представ-
ленных  сегодня регионов, а также  
для деловых кругов и просто на-
ших сограждан», выразил на тор-
жественном открытии шестого по 
счёту  дискуссионно-выставочного  
собрания промышленников вице-
губернатор Воронежской области 
Александр Гусев.

Торжественное закрытие VI Во-
ронежского промышленного фо-
рума предусматривает церемонию 
награждения победителей конкур-
са «Медаль выставки». Перед этим 
состоится розыгрыш специальных 
сертификатов. А  «утешительным 
призом» для остальных можно 
считать … блины, испеченные по 
заказу одной их логистик-групп 
– ими угощали всех  желающих в 
первый день форума.

В поисках формулы успеха 
36-й регион | Вчера начал работу VI Воронежский промышленный форум
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В деловом съезде принимают участие почти полторы сотни 
фирм и компаний из разных российских городов начиная 
Ставрополем и кончая Томском.

Заглянуть  в  промышленное  завтра  можно  уже  сегодня.

заместитель председа-
теля областного прави-
тельства – руководитель 
департамента аграрной 
политики анатолий Спи-
ваков показал воронеж-
ским журналистам, как 
реализуется программа 
«развитие мясного ско-
товодства Воронежской 
области на 2010-2013 
годы». 

пётр СидОРОВ

В 2009 году специализиро-
ванное мясное скотоводство 
было принципиально новой 
отраслью в животноводстве. 
Первым делом был создан 
генетический центр, куда из 
американского штата Монтана 
завезли высокопродуктивное 
поголовье абердин-ангусской 
и герефордской пород. В 2012 
году трём предприятиям – 
ООО «Стивенсон-Спутник» 
Бобровского района, КФХ 
«Новая жизнь» Аннинского и 
ООО «Экопродукт» Хохоль-
ского района Минсельхозом 
России был присвоен статус 
племенных репродукторов. 

Первым делом делегация 
журналистов из областного 
центра отправилась именно в 
Хохольский район. В 2010 году 
здесь фактически в чистом 
поле начало работать предпри-
ятие, основное направление 
которого – специализирован-
ное мясное скотоводство. 
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новый фельдшерско-акушерский пункт в Богучар-
ском районе принял первых пациентов.
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Егор Уланов

Одним из главных усло-
вий качественного проведения 
уборочной страды является 
наличие четко организованного 
сервиса и ремонта техники, и в 
первую очередь, - специализи-
рованных центров, максимально 
приближенных к потребителю. 
Ярким примером успешного 
опыта в данном направлении 
выступает сервисная служ-
ба компании Ростсельмаш. 
По расчетам специалистов, в 
уборке урожая-2013 примет 
участие более 7000 комбайнов 
Ростсельмаш, находящихся на 
гарантийном обслуживании. 
Это машины первого и второго 
года эксплуатации. Техническое 
сопровождение комбайнов в 
поле будут осуществлять фир-
менные сервисные центры. Для 
дополнительного обеспечения 
их бесперебойной работы, пре-

жде всего, в уборочный сезон, 
Ростсельмаш создает в России 
постоянно пополняемые склады 
запасных частей. Всего в раз-
личных регионах будет органи-
зовано 12 таких складов. Вместе 
с центральным терминалом 
запасных частей на территории 
самого предприятия и складами 
дилерских центров они образу-
ют единую сеть.

Доступность запасных ча-
стей к сельхозтехнике для 
аграриев является главным 
критерием качества сервис-
ной работы производителей и 
важнейшим при выборе марки 
продукции. Поэтому компания 
Ростсельмаш максимально 
сокращает время доставки 
комплектующих к потребите-
лям, имеющих в своих парках 
гарантийную технику. 

Программа «Запчасть в поле 
за 24 часа» выступает основопо-
лагающим принципом действия 

сервисной службы компании, 
по которой уже не первый год 
работают все фирменные дилер-
ские центры. Создание развитой 
сети региональных складов, 
особенно в отдаленных об-
ластях России, станет для них 
надежной поддержкой во время 
уборочного сезона.

Данный инвестиционный 
проект является развитием уже 
имеющегося опыта. В 2009 году 
в России заработали первые три 
подобных склада – в Татарстане, 
Мордовии, на Дальнем Востоке. 
Их создание позволило оптими-
зировать сроки поставки гаран-
тийных комплектов техники, 
сузив радиус обслуживания до  
800 км. Сегодня перед компа-
нией стоит задача сократить 
эту цифру почти вдвое. Транс-
портное плечо между складом 
и закрепленными за ним сер-
висными центрами не должно 
превышать 500 км. Добиться 

этого позволит расширение 
сети региональных складов 
до 12. 

Создаваемая сеть – лишь 
дополнительный инструмент 
работы сервисной службы ком-
пании. Каждый из дилерских 
центров Ростсельмаш уже рас-
полагает собственным запасом 
комплектующих для гарантий-
ной техники. Анализ работы 
дилерских центров позволил 
сформировать необходимую но-
менклатуру и объем запчастей 
для региональных складов, ко-
торый в два раза превысит про-
шлогодний. Ассортимент всех 
необходимых комплектующих 
учитывался с особенностями 
парка техники в конкретном 
регионе. 

Базовой площадкой для 
организации региональных 
складов выступают партне-
ры Ростсельмаш, обладающие 
опытом работы с запчастями 

и развитой логистической и 
транспортной инфраструктурой 
(подъездные пути, погрузочно-
разгрузочные мощности, мно-
гоярусное хранение, межстел-
лажные погрузчики-штабелеры, 
современная система учета). 

Кроме того, вся сеть регио-
нальных складов будет работать 
в единой электронной програм-
ме, позволяющей Ростсельмаш 
получать информацию о склад-
ских остатках для их оператив-
ного пополнения. 

Стоит отметить, что в теку-
щем сельхозгоду Ростсельмаш 
в три раза увеличил запасы 
комплектующих для тракто-
ров, опрыскивателей, почво-
обрабатывающей и посевной 
техники марки VERSATILE, 

доведя их объем до 170 млн. 
руб лей. Кроме Ростова-на-Дону 
их хранение теперь осущест-
вляется в Новосибирске, где 
организована дополнительная 
площадка. Для компании все 
это большие издержки. Одна-
ко, учитывая дальность рас-
стояния, период таможенного 
оформления, этот шаг делается 
сознательно, для того, чтобы 
до минимума сократить время 
ожидания клиентов.

Столь серьезная поддержка 
собственной сервисной сети по-
зволяет компании Ростсельмаш 
задавать новый уровень каче-
ства обслуживания гарантийной 
техники и ставить перед своими 
партнерами повышенные требо-
вания по его обеспечению. 

Гарантия сервиса – гарантия успеха
Твои партнёры, село | К уборочному сезону-2013 на территории России будет создана сеть региональных складов Ростсельмаш  
по обеспечению гарантийной техники запасными частями
Оперативное 
сервисное 
обслуживание 
техники является 
одним из уникальных 
показателей качества 
работы компании 
Ростсельмаш.  
К уборочному сезону-
2013 на территории 
России будет создана 
сеть региональных 
складов Ростсельмаш 
по обеспечению 
гарантийной техники 
запасными частями. 
Компания Ростсельмаш 
приняла такое решение 
для ещё более 
точного реагирования 
и комфортного 
обслуживания своих 
клиентов.
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алексей ПЕТРов

Отметим, что на предыдущей встрече с инициативной группой 
стороны достигли принципиальной договорённости по дальней-
шим действиям, касающимся реконструкции рынка. Глава города 
напомнил, что было подписано соответствующее четырёхсторон-
нее соглашение. Абсолютное большинство предпринимателей 
согласилось переехать во «Фламинго» на время производства 
работ, которые начнутся с 11 марта, и с тем, что территория рынка 
будет огорожена.

В настоящее время профильные службы проводят корректи-
ровку проекта реконструкции, которая будет предусматривать 
и увеличение количества торговых мест, и строительство под 
территорией Центрального рынка двухуровневой подземной 
парковки ориентировочно на 1,5 тысячи машиномест. Это соз-
даст удобства не только для предпринимателей и их клиентов, 
но и частично снимет проблему нехватки парковочных мест в 
центральной части города. 

Глава города заверил пришедших, что после реконструкции 
рынок останется рынком, он будет сельскохозяйственным, и 
приоритет на нём будет отдан реализации продукции местных 
производителей, на чём настаивают, в первую очередь, жители 
Воронежа.

Сергей Колиух предложил в ближайшие дни провести со-
вещание с участием всех заинтересованных сторон, на котором 
заслушать ответственных за исполнение пунктов, утверждённых 
соглашением администрации города, МУП «Центральный ры-
нок», руководства «Фламинго» и самих предпринимателей.

Также он просил не препятствовать проведению работ по под-
готовке к реконструкции. 

Рынок останется 
рынком
Мэр Воронежа Сергей Колиух в очередной 
раз встретился с предпринимателями 
Центрального рынка
В минувший понедельник предприниматели пришли 
к зданию администрации города, чтобы встретиться 
с главой Воронежа Сергеем Колиухом. Они выразили 
недовольство тем, что территория рынка огоражива-
ется забором.

- Александр Николаевич, 
сфера ЖКХ – одна из самых 
беспокойных в городском хо-
зяйстве. Наверняка вы и сами 
ощущаете это по числу обра-
щений горожан, по количеству 
задаваемых ими вопросов? 
Как часто собиралась посто-
янная комиссия по жилищно-
коммунальному хозяйству и 
благоустройству в 2012 году? 
Какие наиболее острые темы 
были рассмотрены?

- За период с января по 
декабрь 2012 года нам удалось 
провести 16 заседаний комис-
сии и рассмотреть довольно 
широкий круг вопросов. В 
числе важнейших был вопрос 
«О бюджете городского округа 
город Воронеж на 2013 год и 
плановый период 2014 и 2015 
годов». Окончательному при-
нятию бюджета, в частности, 
предшествовала активная со-
вместная работа депутатов, 
представителей администра-
ции и населения по включе-
нию объектов капитального 
строительства в городскую 
адресную инвестиционную 
программу. В качестве ещё 
одного значимого вопроса был 
заслушан отчёт об исполнении 
бюджета городского округа 
город Воронеж за 2011 год. 
Детально прорабатывалась 
проблема, касающаяся по-
роговых значений стоимости 
имущества и среднедушевого 
дохода в целях признания 
граждан малоимущими для 
предоставления им жилых 
помещений муниципального 
жилищного фонда по догово-
рам социального найма. На 
заседаниях нашей комиссии 
также были приняты реше-
ния о передачи в оператив-
ное управление казённым 
учреждениям благоустройства 
города недвижимого имуще-
ства, необходимого для веде-
ния уставной деятельности 
(помещения для хранения и 
ремонта уборочной техники). 
За 2012 год были детально 
рассмотрены инвестиционные 
программы муниципальных 
предприятий города.

- Каким образом строилась 
работа по осуществлению кон-

троля финансовой деятельности 
жилищно-коммунальных пред-
приятий Воронежа?

- Этому вопросу было по-
священо шесть заседаний со-
вместных комиссий по рассмо-
трению отчётов Контрольно-
счётной палаты городского 
округа город Воронеж о про-
ведённых проверках муни-
ципальных предприятий и 
учреждений города, управляю-
щих компаний и структурных 
подразделений администра-
ции городского округа. 

- Известно о вашем активном 
участии в разработке муници-
пальных программ. Какова от-
дача от этой деятельности? Нет 
ли опасений, что программы 
останутся только на бумаге?

- Комиссия прикладывает 
все силы для того, чтобы все 
разработанные, в том числе 
и с её участием, программы 
работали на результат. Так, 
благодаря нашим усилиям в 
бюджет 2012 года было вклю-
чено финансирование работ по 
продолжению строительства 
канализационной системы в 
районе улиц частного сектора 
Дуговая, Бунакова и Гастелло. 
Строительство идёт полным 
ходом. В то же время активи-
сты (жители этих улиц) уже 
озадачили меня новыми про-
блемами, требующими уча-
стия и помощи в их решении. 
Жители Центрального района, 
например, просят вернуть в 
муниципальную собствен-
ность помещение по адресу: 
ул. Тимирязева, 21, ранее за-
нимаемое детским садом №2, и 
вновь создать там дошкольное 
учреждение. Мы внимательно 
изучили ситуацию и включили 
пожелание горожан в програм-
му по реконструкции, ремонту 
помещений, которые ранее 
использовались для детских 
дошкольных учреждений. 
На сегодняшний день данное 
здание принадлежит ВГАУ, но 
уже проведены переговоры с 
руководством университета и 
достигнута договорённость о 
передаче части здания площа-
дью 5 546 квадратных метров 
в муниципальную собствен-
ность. 

- Сложной остаётся транс-
портная ситуация, сложившая-
ся на дорогах города. Возглав-
ляемая вами комиссия касается 
этой непростой для мегаполиса 
темы?

- Безусловно. В первую 
очередь нас беспокоит наи-
более проблемный отрезок 
- улица Ломоносова, кото-
рая стала связующим звеном 
между Северным районом и 
центральной частью города. 
Ещё недавно это был тихий 
участок городской дорожной 
сети. Сегодня мы имеем дело с 
очень оживлённой транспорт-
ной магистралью. Постоянные 
пробки, аварии, повышенная 
загазованность, невозмож-
ность перейти дорогу - это 
только часть проблем. Чтобы 
снять самые острые из них, 

ведётся активная работа по 
включению данного участка 
в различные программы по 
развитию города. Например, 
в рамках Генплана Воронежа 
существует программа раз-
вития улично-дорожной сети, 
по которой предусмотрено 
строительство новых дорог, 
соединяющих районы города. 
Есть в плане и строительство 
дороги по улице Тимирязева 
с выходом на улицу Шишкова, 
строительство автомобильной 
дороги, соединяющей улицу 
Ломоносова и Московский 
проспект, расширение улицы 
Шишкова и строительство её 
продолжения как «дороги-
дублера» Московского про-
спекта. В 2012 году часть этих 
планов уже реализована: рас-
ширена проезжая часть от 
улицы Ленина до остановки 
«Берёзовая роща». 

- В последние годы в числе 
проблемных городских терри-
торий, к сожалению, оказались 
дворы воронежских многоэта-
жек. Многие из них преврати-
лись в бесплатные площадки 
для хранения автохлама. Для 
каждого двора настоящим со-
бытием становится установка 
детской игровой или спортивной 
площадки. Как обстоят дела в 
вашем округе?

- Уже более года жители 
квартала, прилегающего к 
дому №21 по переулку Авто-
генный, пользуются много-
функциональным спортивным 
комплексом, который появил-
ся благодаря активности самих 

жильцов и депутатской под-
держки. В 2012 году рядом 
со спортивной площадкой 
появился детский игровой 
городок, восстановлена рас-
положенная по соседству лет-
няя концертная площадка. 
Важный момент: спортивная 
площадка буквально за год 
стала центром спортивной 
жизни микрорайона. Здесь 
было проведено несколько со-
ревнований по мини-футболу 
среди дворовых команд. Пока 
мужское население сражалось 
на футбольном поле, для детей 
проводились конкурсы и «Ве-
сёлые старты». Проигравших 
не было! 

У дома № 45 по улице Ли-
дии Рябцевой, например, еже-
годно заливается каток для 
жителей микрорайона, про-
водятся дворовые праздники. 
Недавно по просьбе жителей 
улицы Гастелло были выде-
лены средства на устройство 
ограждения детской площад-
ки, чтобы дети могли про-
водить время в подвижных 
играх безопасно для себя и для 
соседских окон.

Важно, чтобы эти пло-
щадки не превращались в 
бесхозные, чтобы были люди, 
которые бы следили за их со-
стоянием. Кстати, на послед-
нем заседании Воронежской 
городской Думы, в процессе 
рассмотрения вопроса о кор-
ректировке бюджета депу-
таты задали администрации 
вопрос о том, как продвига-
ется работа по определению 

балансодержателей детских 
игровых и спортивных пло-
щадок, построенных как с 
привлечением средств му-
ниципального бюджета, так 
и средств спонсоров. Выяс-
нилось, что эта работа будет 
завершена через несколько 
месяцев, площадки, постро-
енные на средства бюджета, 
после инвентаризации будут 
переданы в общедолевую 
собственность. Площадки, 
возведенные за спонсорские 
средства, будут проверены на 
пригодность, так как на каж-
дую площадку должен быть 
сертификат качества и серти-
фикат безопасности. Мы по-
просили также подключиться 
к этой проверке прокуратуру, 
чтобы предупредить случаи 
детского травматизма на бес-
хозных площадках. 

- Александр Николаевич, к 
вам как к депутату часто обра-
щаются с просьбами воронеж-
цы? Какие проблемы горожан 
заботят вас более всего?

- Обращений много, и в 
массе своей они идут от тех, 
кто на самом деле нуждается 
в помощи и поддержке. С 
некоторыми из тех, кто обра-
щается, возникают не просто 
разовые контакты, - строится 
долгосрочное и плодотворное 
сотрудничество. Добрые и 
по-человечески тёплые отно-
шения сложились, например, 
у нас с Центром социально-
го обслуживания населения 
«Радуга» Коминтерновского 
района. Всегда в курсе их 
проблем. Поддерживаем и 
помогаем в плане проведения 
праздников. В их числе - День 
матери, День инвалида, День 
пожилого человека, 8 Марта, 
День социального работни-
ка и т.д. Оказываем помощь 
ОГУ «Воронежский областной 
дом-интернат милосердия для 
престарелых и инвалидов» 
и спонсорскую поддержку - 
МОУ ДОД «Дом детства и 
юношества». 

Помогаем общественной 
организации «Многодетная 
семья Коминтерновского 
района», отделению детей, 
оставшихся без попечения 
родителей, при Детской город-
ской клинической больнице 
№1. Просьбы тех, кто дей-
ствительно остро нуждается 
в поддержке, не остаются за 
бортом. И беды, и радости у 
нас – общие.

Беседовала  
Наталья СЕРГЕЕВА.

Решать проблемы сообща
Cлово депутату | В кругу проблем, за которые берётся в своей работе депутат по 17-му избирательному округу,  
председатель постоянной комиссии по жилищно-коммунальному хозяйству и благоустройству  
Воронежской городской Думы Александр Трубецкой, нет ни одной простой и быстро решаемой 
Работа над каждым вопросом требует бережного 
отношения и к разработке нормативных документов, 
принимаемых Воронежской городской Думой, и к 
интересам людей, которых эти решения должны за-
щищать. О том, что удалось сделать в 2012 году и на 
что нацелена дальнейшая деятельность комиссии, 
«Коммуна» узнала из первых уст.

Александр Трубецкой.

Спортивная площадка – центр жизни микрорайона.
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- На сегодняшний день по-
головье у нас - более трёх с 
половиной тысяч, - рассказал 
директор ООО «Экопродукт» 
Юрий Ивахненко. - Из них 
более полутора тысяч - соб-
ственное потомство: и бычки, и 
тёлочки. Они появились за три 
года существования нашего 
хозяйства. Скот у нас самый 
разный. 

Пока мы общались с дирек-
тором, коровы мирно паслись 
на вольном пастбище. 

- Самые опасные места, 
скажем, где имеются болота, 
мы огораживаем, - опередил 
вопросы гостей Юрий Ивах-
ненко. – Например, заборами 
из колючей проволки и сетки-
рабицы. Коровы знают, где у 
них база, где можно найти воду 
и сено, поэтому дорогу домой 
они находят сами. Скот, конеч-
но, охраняется – прежде всего 
от людей, которые могут сюда 
забрести. Спят в деревянном 
загончике, при нём есть на-
вес, закрытый от сквозняка с 
трёх сторон. Там же проходит 
и растёл. 

Цель инвестиционного про-
екта ООО «Племенной завод 
Ангус-Шестаково» (Бобров-
ский район) – создание совре-
менной технологической базы, 
отвечающей мировым стандар-
там качества для выращивания 
племенных животных. В бу-
дущем завод в Шестаково, где 
побывали журналисты, станет 
племенным репродуктором по 
разведению крупного рогатого 
скота мясного направления. 
Сюда завезены из США 1800 
племенных нетелей абердин-
ангусской породы. Завершено 
строительство открытых вы-
гульных площадок для со-
держания скота, приобретена 
кормоприготовительная и кор-
мозаготовительная техника. 

Реализация этого проекта 
началась в марте 2011-го. А 
проект создания в Чесменском 
конном заводе племенного 
хозяйства по разведению КРС 
абердин-ангусской породы на 
2080 голов основного стада 
с последующей реализацией 
молодняка племенного скота, 
а также мяса (в качестве по-
бочного продукта – результата 
выбраковки основного стада 
и молодняка) стартовал в мае 
прошлого года. Строитель-
ство открытых выгульных 

площадок также завершено. 
Реализация инвестици-

онного проекта ООО «ТАУ-
РУС» в селе Большие Ясырки 
Аннинского района была на-
чата в августе 2012 года. По 
состоянию на 1 февраля общая 
сумма инвестиций в проект 
составила 595 миллионов. 339 
миллионов из них – кредиты 
Воронежского филиала РСХБ, 
256 миллионов – собственные 
средства. 

- Для нас эта тема новая, 
- признался первый зам. гла-
вы администрации района 
Николай Свиридов. - Здесь 
раньше было совсем голое 
место. Электролинию сюда 
протянули, бетонную дорогу 
проложили. Работают пять 
скважин, которые обеспечи-
вают территорию водой. Рас-
ставлены итальянские поилки 
с подогревом. Сено завозим 
из хозяйств нашего района, из 
Россоши, Рамони, Семилук. 
Здесь животные будут нахо-
диться в зимний период. Летом 
они отправятся на пастбища. 

Владелец предприятия 
Алексей Тотунов построил в 
Верхней Хаве мясокомбинат. 
Его надо обеспечить сырьём 
собственного производства. В 
конце прошлого года в ООО 
«ТАУРУС» был ввезён тремя 
партиями племенной скот 
абердин-ангусской породы. 
Тогда не обошлось, увы, без 
потерь. 

- Если американские нете-
ли прибыли практически без 
потерь, австралийские тёлки 
очень плохо перенесли дорогу, 
а потом попали в страшные 
проливные дожди, - вспоми-
нает Тотунов. - Это ослабило 
иммунитет, как и резкое пони-
жение температуры в декабре. 
Не помогли тогда защита, 
усиленная кормёжка. Около 
25 процентов прибывшего из 
Австралии поголовья тогда 
погибли… 

Сейчас о первых трудностях 
мало что напоминает. Отдель-
но подготовлено родильное 
отделение для тех, кто должен 
рожать в ближайшее время. 
Первые роды прошли успешно. 
Телята всё более резво бегают 
по площадке, а мамы, даже от-
влёкшись ненадолго на обед, 
пристально следят за детьми. 
Один из них появился на свет 
буквально в те часы, когда жур-
налисты объезжали хозяйства 
области. 

Под открытым 
небом 

ООО ПТП «Агропромснаб» 
Воронежская обл., г.Павловск, ул.Строительная, д. 8а.  

Тел.: (47362) 2-20-00, 2-13-54
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Анастасия ВоронинА

Фестиваль проводился с 
22 октября 2012 по 20 фев-
раля 2013 года под девизом 
«Учитель я! И званье это 
– предназначение судьбы, 
великий дар, сиянье света, 
осуществление мечты!». В 
его рамках прошли пять про-
фессиональных конкурсов: 
«Учитель года города Воро-
нежа – 2013», «Педагогиче-
ский дебют – 2013», «Самый 
классный классный-2013», 
«Педагог-психолог-2013», 
«Воспитатель года-2013». 
Всего в них приняли участие 
90 педагогов из 74 образо-
вательных учреждений. Все 
они представляли свои инно-
вационные педагогические 
идеи, знакомились, делились 
опытом с коллегами. 

Заместитель главы адми-
нистрации Воронежа по со-
циальной политике Надежда 
Савицкая отметила, что такого 
рода фестивали проводятся 
для поддержки талантливых, 
творчески работающих педа-
гогов:

– Все принявшие участие 
в конкурсах – мужественные 
люди. Одно дело – работать 
в своей школе или детском 
саду, а другое – свои знания, 
возможности и опыт пока-
зывать общественности. Вы 
– победители, потому что 
смогли преодолеть и себя, и 
трудности. Далее следующий 
этап – региональный конкурс. 
Я уверена, что вы достойно 
представите Воронеж!

За звание «Учитель года» 
Воронежа боролись 14 пе-
дагогов из 13 общеобразова-

тельных учреждений. Лучшей 
была признана преподаватель 
истории и обществознания 
лицея «МОК №2» Наталья 
Бобрешова. Второе место за-
няла математик гимназии им. 
А.В. Кольцова Вера Зеликова, 
третье – биолог гимназии 
им.А.П.Платонова Вячеслав 
Захаров и химик гимназии 
«УВК №1» Елена Колягина. 

Среди двух десятков моло-
дых педагогов, состязающихся 
в конкурсе «Педагогический 
дебют-2013», не было равных 
учителю истории и общество-
знания средней №1 «четвёр-
той» школы Дмитрий Шагако. 
Вторым стал физик из школы 
№57 Сергей Димитренко, 
третьей – учитель начальных 
классов гимназии №9 Наталья 
Лазутина.

– Молодым педагогам уча-
стие в таких конкурсах очень 
важно для дальнейшей работы 
с детьми, получения опыта и 
общения со старшими колле-
гами, - сказал при вручении 
диплома Дмитрий Шагако.

Самым классным классным 
руководителем в этом году 
была признана физик школы 
№13 Наталья Деева, а лучшим 
педагогом-психологом – На-
талья Филлипова из СОШ 
№97. 

Соревновались и работни-
ки дошкольных учреждений. 
Воспитателем года назвали 
Юлию Заволодько из Центра 
развития ребёнка – детского 
сада №169, лучшей в про-
фессии – инструктора по 
физической культуре Центра 
развития ребёнка – детского 
сада №182 Татьяну Песча-
ную.

Постоять  
за честь города
В Воронеже наградили победителей 
и призёров четвёртого городского 
фестиваля педагогического мастерства 
«От призвания к признанию – 2013» 

Тамара ГАшимоВА

Владимир Соменков – 
папа первоклассника Дани-
лы. Работает начальником 
отдела логистики крупной 
воронежской компании. 
Приезжает домой поздно, 
ужинает и… садится про-
верять у сына уроки. А ещё 
умудряется находить время, 
чтобы ходить на классные 
и школьные собрания. И 
совсем не чурается так на-
зываемой «мужской» работы 
в классе. 

- Я не один такой, мы по-
нимаем, что всё это делаем 
для своих детей, - считает 
Владимир Владимирович. - 
Мне очень интересно знать, 
как растёт и учится мой сын, 
как он ведёт себя в школе. 
Приятно, что его хвалят.

Данила своего папу счита-
ет лучшим на свете:

- Он - добрый, хороший, 
радуется моим оценкам. Папа 
- справедливый, иногда нака-
зывает меня, но я знаю, за что. 
Вечером проверяет домаш-
ние задания, по выходным 
все вместе ходим на каток, в 
бассейн, по магазинам за по-
купками. Я горжусь им. 

Познакомилась с семьёй 
Соменковых на конференции 
отцов, что уже в десятый 
раз проходит в 54-й средней 
школе Воронежа. Сюда перед 
Днём защитника Отечества 
приглашают самых активных 
и неравнодушных пап. Такие 
точно знают: в каком классе 
учится их чадо, как зовут 
его классного руководителя 
и директора. Они-то уж по 
первому зову приходят чи-
нить шкафы и парты. 

Перед конференцией отцы 
успели найти выполненные 
вместе с детьми поделки, 
оценить свои портреты на 
выставке «Мой любимый 
папочка». Были здесь и их 
фотографии с небольшими 
рассказами. Потом смотре-
ли и слушали, как поют и 
танцуют их сыновья и до-
чери. Не оставил равнодуш-
ным документальный фильм 
«Всем настоящим папам 
посвящается», а также слова 
их детей о том, каким они 
видят своего родителя. Не-
которые школьники так и не 
смогли написать несколько 

предложений на тему: «Мы 
с папой», потому что одни не 
видят его годами, а вторые, 
хоть и живут вместе, по раз-
ным причинам не восприни-
мают родителя как близкого 
и родного человека. Правда, 
таких было немного. Напри-
мер, 80 процентов учеников 
четвёртых-шестых классов 
отозвались об отце в пре-
восходной степени. Стар-
шеклассникам уже мало 
простого присутствия папы 
в семье, куда важней его 
участие в жизни подростка. 
Когда этого нет, появляются 
такие фразы: «папа – началь-
ник, зато мама - умная», «мы 
с папой ненавидим друг дру-
га». Но добрых и трогатель-
ных слов, к счастью, намного 
больше: «мой папа - добрый, 
любящий, отзывчивый, зна-
ющий обо всём на свете, ис-
кренний, нежный, игривый, 
целеустремлённый»…

Правила воспитания де-
тей, перечисленные школь-
ным психологом, многих 
отцов заставили задуматься. 
Действительно, порой трудно 
любить ребёнка таким, как он 
есть, пусть даже изредка не 
вымещать на нём свои обиды, 
не смотреть на его проблемы 
свысока. Кое-кто из присут-
ствующих на конференции 
не смог положительно отве-
тить на такие простые, каза-
лось бы, вопросы: знаете ли 
вы наизусть телефон своего 
ребенка, имена его друзей, 
делали ли что-то вместе с 
ним за последние две недели, 
обнимали ли вы его в послед-
ние сутки? 

- Цель таких конферен-
ций – донести до каждого 
отца, что он в семье – главное 
действующее лицо, - подвела 
итог встречи после вручения 
благодарственных грамот 
директор школы, депутат 
городской думы Ольга Тер-
новых. – В нашем обществе 
принято считать, что только 
мамы способны воспитывать 
детей, водить их на секции, 
в кружки, что папы кроме 
как лежать с газетой на ди-
ване больше ни на что не 
способны. Это большое за-
блуждение. Многие активны 
и не желают наблюдать со 
стороны за развитием детей. 
Папы могут всё! 

«Мой папа –  
лучший!»
В 54-й воронежской школе отцы смогли 
посмотреть на себя глазами своих детей

Владимир шЕВЧЕнКо,
профессор ВгаУ

Заслуга Василия Василье-
вича Докучаева, 167-летие 
которого отмечается 1 марта, 
перед мировым сообществом 
состоит в том, что он впервые 
раскрыл человечеству целое 
царство природы – почв, за-
коны их формирования, свой-
ства и огромную значимость 
в жизни земных цивилизаций 
как главного связующего зве-
на между живой и неживой 
природой, между земным и 
космическим. Он создал фун-
даментальную науку о по-
чвах – почвоведение, раскрыл 
экологические функции почв. 
Это его ближайший ученик 
В.Вернадский, впитав идеи До-
кучаева и Менделеева, создал 
впоследствии целостное уче-
ние о биосфере и ноосфере. Это 
их идеи легли в основу разумно 
регулируемой деятельности 
человека, при которой возрас-
тающие потребности общества 
гармонично сочетались бы с 
возможностями природных 
богатств, исключающих эко-
логические и экономические 
катастрофы.

В о р о н е ж ц ы  с  и м е н е м 
В.В.Докучаева связывают ста-
новление и развитие в ре-
гионе аграрного образователь-
ного (г.Воронеж) и научно-
исследовательского (Каменная 
Степь) центров. Сегодня это 
крупнейшие в Центральном 
Черноземье аграрный универ-
ситет, отметивший своё столе-
тие, построенный и возглавляе-
мый (1913-1922 гг.) ближай-
шим учеником, академиком 

– почвоведом К.Д. Глинкой, 
и научно-исследовательский 
институт сельского хозяйства 
им. В.В. Докучаева, созданный 
на базе опытной почвенной 
экспедиции, отметивший в про-
шлом году 120-летие.

В  с в о и х  к а п и т а л ь н ы х 
трудах «Русский чернозём» 
(1883), «Наши степи прежде 
и теперь» (1892), «К учению 
о зонах природы» (1899) В.В. 
Докучаев на основе материа-
лов исследования чернозёмов 
европейской части России, 
выполненного по поруче-
нию Вольного экономическо-
го общества, обосновывает 
растительно-наземное про-
исхождение чернозёмов под 
степной растительностью. Он 
впервые установил, что почва 
– самостоятельное природное 
тело, производная факторов 
почвообразования: климата, 
рельефа, растительного и 
животного мира, почвообра-
зующих пород и времени. 
Он же первым предложил 
сравнительную оценку уровня 
их плодородия по природ-
ным свойством, обосновал 
сравнительно-географический 
метод исследования почв. В.В. 
Докучаев разработал меро-
приятия по преобразованию 
степей России, улучшению 
водного режима почв и соз-
данию устойчивого к засухам 
степного земледелия. Именно 
он создал учение о широтной 
и вертикальной зональности 
природы и почв, раскрыл гене-
тическую сущность процесса 
почво образования, предложил 
ряд мероприятий по повыше-
нию плодородия.

Нелегко далось В.В. До-
кучаеву проникновение в тай-
ны естественного мирозда-
ния. Для этого ему пришлось 
буквально исколесить всю 
европейскую часть России 
в разного рода почвенных 
экспедициях, организован-
ных по его же инициативе. 
Не сразу пришло осознание 
человечеством уникальности 
почвенного образования, его 
особой роли в жизни цивили-
заций. Даже среди учеников 
Докучаева находились те, кто 
не мог преодолеть консерва-
тизм застарелого мышления, 
рассматривая землю лишь как 
средство производства.

Не пришлось испытать В.В. 
Докучаеву чувство полного 
удовлетворения от заслуг, 
славы и мирового признания 
при жизни. Тяжелый недуг 
рано вырвал его из активной 
деятельности. Это потом идеи 
учёного обретут вместе с его 
талантливыми последователя-
ми всеобщую славу и мировое 
признание русской школы 
почвоведения. Прежде всего, 
благодаря огромным усилиям 
ближайшего ученика Доку-
чаева – К.Д.Глинки, первого 
президента Международного 

конгресса почвоведов в США, 
первого академика-почвоведа, 
первого ректора и заведую-
щего кафедрой почвоведения 
Воронежского агроунивер-
ситета.

Как личную трагедию пере-
жил В.В.Докучаев участившие-
ся в конце XIX столетия засухи, 
неурожаи и голод в связи с по-
всеместной распашкой земель 
и нарушением природного 
равновесия в Центральной 
России. Ответом учёного на 
этот вызов становится раз-
работка и реализация вместе с 
учениками уникального проек-
та – преобразования Каменной 
Степи в устойчивый и высоко-
продуктивный агроландшафт 
на основе восстановления на-
рушенной структуры ее ком-
понентов и функциональных 
связей. Живым памятником 
природы красуется ныне пре-
ображенная идеями В.В. Доку-
чаева Каменная Степь, удивляя 
человечество высокой стабиль-
ностью урожая выращиваемых 
культур.

Не случайно В.А. Вернад-
ский писал, что «чернозём в 
истории почвоведения сыграл 
такую же роль, какую имели 
лягушки в истории физиоло-
гии, кальцит в кристаллогра-
фии, бензол в органической 
химии». А В.В. Докучаев с горе-
чью говорил, что и «мы ничего 
не сделали, чтобы приноровить 
наши пашни к засухам... мы до 
сих пор еще ответственность 
за наши урожаи возлагаем на 

природу». В обстановке острой 
борьбы он шёл к завершению 
своих исследований черно-
зёмных почв и, несмотря на все 
трудности, закончил осенью 
1883 года рукопись фунда-
ментальной работы «Русский 
чернозём». 

Трудно переоценить значе-
ние этого труда и последую-
щих работ Докучаева. Напри-
мер, большое беспокойство 
почвоведов, агрохимиков и 
земледельцев сегодня вы-
зывают процессы эрозии на 
черноземных полях и быстрая 
потеря ими гумуса, снижаю-
щие плодородие. И это на зна-
менитом русском чернозёме, 
который, по словам Докучае-
ва, «составляет коренное, ни 
с чем не сравнимое богатство 
России» и «дороже всякой 
нефти, всякого каменного 
угля, дороже золотых и же-
лезных руд». 

По материалам экспедиций 
В.В. Докучаева, в 1894 году 
чернозёмы Каменной Степи в 
верхнем слое содержали 9-12 
процентов гумуса. По расчетам 
академика И.С. Шатилова, 
площадь почв с 11-13 про-
центами гумуса в 1883 году 
составляла в регионе почти 
3,6 млн. гектаров. В настоящее 
время таких почв нет! В конце 
XIX века площадь пашни с 
содержанием 7-10 процентов 
гумуса составила более 7,8 
млн. гектаров. В наши дни их 
сохранилось менее трёх мил-

лионов – в 2,5 раза меньше. 
Чтобы остановить процесс, в 
конце 70-х годов мы иници-
ировали постановление пра-
вительства по Центральному 
Черноземью. От государства 
были получены огромные 
финансовые ресурсы, техника, 
фонды на удобрения. И уже 
через несколько лет урожаи 
стали стабильными, повыси-
лось качество зерна, свёклы. С 
1985 по 1990 год ежегодно Во-
ронежская область получала в 
среднем 4,2 млн. тонн зерна. 

Ныне же Россия по уровню 
питания с седьмого места в 
мире съехала на семидесятое. 
Чернозёмы, которые дают до 
80 процентов продовольствен-
ных ресурсов страны, ежегодно 
отторгаются под различное 
строительство, трубопрово-
ды, поля фильтрации и от-
стойники, карьеры и прочее. 
Вследствие нерационального 
использования земли намети-
лась реальная угроза потери 
плодородия, так как снижаются 
запасы гумуса, органического 
азота, слабеет деятельность 
микроорганизмов, разрушается 
структура почв.

Для сохранения силы черно-
зёмов необходимо будет снова 
обратиться к наследию В.В. 
Докучаева. Хорошим стиму-
лом для этого стало бы про-
ведение специальной научно-
практической конференции, 
посвящённой 130-летию из-
дания «Русского чернозёма», 
с инициативой проведения 
которой выступила научная 
общественность города Воро-
нежа и Воронежской области. 
Высокий наш нравственный 
долг перед будущими поко-
лениями – сделать всё для 
того, чтобы этот драгоценный 
дар, преподнесенный человеку 
природой, верно и безотказно 
служил и нам, и нашим внукам 
и правнукам.

«Дороже всякой нефти»
имя в науке | К 130-летию работы В.В.Докучаева «Русский Чернозём»
В начале XX века на Всемирной выставке в Париже В.В. 
Докучаевым демонстрировалась коллекция русских 
почв, в том числе куб прославленного воронежского 
чернозёма. Это была сенсация. Коллекция была удо-
стоена золотой медали, а чернозёмная почва признана 
эталоном плодородия - «царём почв».

СпрАВКА «Коммуны»
Из 49 миллионов гектаров чернозёмов России 11 миллио-
нов находятся в Центральном Черноземье, в том числе 
три миллиона – в Воронежской области. 

На чернозёмах нашей зоны производится 17 процентов 
отечественного зерна, 52 процента сахарной свёклы,  
17-18 процентов подсолнечника.

кУльтУра

Борис ВАулин
Бобровский район

Едва затихли звуки гар-
мони, как зал зажгли своими 
едкими частушками коршев-
ские артистки Н.Чевордина, 
М.Левченко, Л.Ляпина. Их 
сменила фольклорная груп-
па «Прялица», старинные 
костюмы которой вызвали 
восторг поклонников. А по-
том вышли их постоянные 
соперники – ансамбль «Трой-
няночка», который, в свою 
очередь, «теснил» коллектив 
«Битюжаночки», созданный 
на предприятии «Геркулес». 
Юмористический монолог 
сменялся лихой пляской, а по-
сле опять звучала песня. Более 
трёх часов отчётного концерта 
пролетели, как одно мгнове-
ние, а зрители не торопились 
уходить из зала. Вот вам и 
старички-старушки, которые, 
по мнение многих, способ-
ны лишь целые дни глупые 
телесериалы смотреть. Нет, 
всё зависит от организаторов 
культуры, от их умения найти 
и расшевелить таланты. 

- Нынче у всех на устах «Бу-
рановские бабушки», которые 

в одночасье стали знамениты-
ми, - говорит Ирина Диянова, 
руководитель отдела культуры 
Бобровского района. – Не 
хочу хвалиться, но считаю, что 
наш ансамбль «Тройняноч-
ка» не хуже этих удмуртских 
старушек. Бобровцы всегда 
встречают его бурными апло-
дисментами, а к последнему 
концерту певицы из Тройни 
втайне от всех выучили песню 
на английском языке, и когда 
выдали её со сцены, зал был 
ошеломлён и встретил такой 
поворот криками восторга. 
К сожалению, наш ансамбль 
никто в России не знает и не 
увидит, потому что нет богатых 
спонсоров, чтобы «раскрутить» 
его на телевидении... 

Финальными праздника-
ми, подводящими итоги года, 
культурная жизнь района, ко-
нечно же, не ограничивается. 
В течение года проводятся 
самодеятельные «битвы хо-
ров» - село выходит на село, и 
каждое стремится к победе. А 
когда хочется послушать про-
фессионалов сцены, то и это не 
проблема. В прошлом году, на-
пример, артисты Воронежской 
филармонии дали двадцать 

концертов в наиболее крупных 
сёлах. На бобровской земле не-
редко высаживаются и десанты 
гостей из Москвы. Но главное 
для организаторов культуры 
района, конечно же, – отыскать, 
зажечь и поддерживать огонёк 
творчества у своих земляков.

Работа идёт по горизонтали, 
когда в поисках талантов «про-
чёсываются» все села и хутора, 
и по вертикали, потому что 
Ирина Диянова и её сподвиж-
ники твердо уверены: талантам 
все возрасты покорны. И как 
же не радоваться им, когда 
во Дворце культуры района с 
утра до позднего вечера идут 
репетиции. В танцевальном 
зале хореографический кру-
жок малышей сменяют стар-
шеклассники, большой зал 
оккупировала молодёжная 
театральная студия, а един-
ственный в области народный 
театр тростевых кукол репе-
тирует новую программу за 
закрытыми дверями. 

Наградой всей этой круго-
верти, усилий и переживаний 
служит успех вокального ан-
самбля «Рута», выступавшего 
в октябре прошлого года на 
фестивале «Казачья станица» 
в Москве, участие районных 
коллективов в областном фе-
стивале «Воронеж многонацио-
нальный», высокая оценка спек-
такля «Чудная баба» арт-студии 
«Лира» по пьесе Нины Садур 
(вот ведь куда замахнулись!), 
успех фестиваля бардов «Раз-
веем стужу песней тёплой», на 
который приехали исполнители 
из районов области. 

Как не радоваться тому, что 
всё увереннее осваивает музы-
кальные пьесы детский духо-
вой оркестр? А уж о взрослых 

музыкантах нужно говорить с 
большой благодарностью. Ред-
ко стала звучать нынче живая 
медь оркестров, а в Бобровском 
центре культуры она слышна 
почти каждые выходные. Горо-
жане среднего и пожилого воз-
раста стремятся сюда вспом-
нить музыку своей молодости и 
потанцевать. Чарующие звуки 
вальса сменяются весёлым 
беззаботным фокстротом – 
дамы приглашают кавалеров. 
Такого нигде, даже в областном 
центре, не найдешь. Видимо, у 
большинства культорганиза-
торов нет такой энергии, как у 
бобровцев, которые всем при-
мер показывают. 

Может, потому и показы-
вают, что руководитель райо-
на Анатолий Балбеков ви-
дит культуру одним из своих 
приоритетов. Дважды в год 
собирает директоров сельских 
домов культуры, которые до-
кладывают ему об успехах, 
проблемах, говорят, какая 
помощь нужна. Встречи про-
ходят вовсе не для галочки в 
отчёте. Все проблемы, которые 
администрация района в силах 
решить – решаются. Там, где 
своих сил не хватает, тревожат 
областной департамент куль-
туры. Поэтому в районе почти 
все ДК отапливаются газом, 
за последние четыре года в 12 
из них проведены ремонты. 
Районный бюджет финанси-
рует подписку газет и покупку 
книг в библиотеки, поэтому в 
большинстве их свои читатели 
сохранились. 

И ещё администрации 
района следует сказать са-
мые добрые слова за выпуск 
литературно-художественного 
альманаха «Битюг». Тоже, 

кстати сказать, единствен-
ное издание, выпускаемое в 
районах области. Печатаются 
в журнале одарённые худо-
жественным чутьём жители 
Бобровского района или те, 
кто пишет об этом крае. Заме-
чательно, что в каждом номере 
есть раздел «Детская заводь», 
для тех подростков, кто лишь 
начинает пробовать свои силы 
в литературе. 

Конечно же, работники 
культуры района не витают в 
облаках: они понимают, сколь 
пагубно действует злоупотре-
бление Интернетом и соци-
альными сетями на молодое 
поколение. В ущерб своему 
развитию парни и девушки 
готовы дни и ночи проводить 
в пустых разговорах с невиди-
мыми пользователями, развле-
каться ужастиками или искать 
скабрезные картинки. Как 
противостоять этому и всё же 
попытаться привлечь подрост-
ков к той же самодеятельности 
или хотя бы к чтению? 

Вот приходит в детский 
отдел районной библиотеки 
мальчишка, у которого нет 
дома компьютера, и просит 
разрешения сесть за ПК и 
поиграть. Директор Надежда 
Малеева разрешит при усло-
вии, что прежде он возьмёт с 
полки любую понравившуюся 
ему книгу и в течение получаса 
будет её читать, а потом может 
включить компьютер. Парень 
нехотя соглашается, приходит 
и второй, и третий раз. Потом 
просит книгу домой и… при-
ходит за следующей. Библио-
мана из него, возможно, и не 
получится, но он хоть вкус 
книжного чтения сможет ощу-
тить, а это уже не так мало. 

«Развеем стужу песней тёплой»
провинция | Как бобровские работники культуры побеждают засилье ТВ и Интернета
Такого грома аплодисментов и криков «браво» давно 
не слышал Дворец культуры Боброва. На сцене шел 
концерт фестиваля творчества ветеранов. Поскольку 
желающих выступить в нем было множество, то снача-
ла организовали просмотр номеров в сельских домах 
культуры, и лучшие получили допуск на главную сцену 
района. Вот они и боролись за награды, выкладывая 
всё своё умение, талант и эмоции. Патриотические 
стихи собственного сочинения И.Коротких из Мечётки, 
Ю.Вылегжанина из Боброва перемежались виртуозной 
игрой одного из лучших гармонистов района, победи-
теля областных и районных конкурсов В.Пехтерева из 
Пчелиновки. 

Коллективный портрет бобровской художественной самодеятельности.
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За результат 
отвечаем 
вместе
В селе Островки 
Аннинского района 
прошло заседание 
оргкомитета второго 
фестиваля «Зовут 
родные Островки!» 

Галина шАТуноВА

В нем приняли участие 
более тридцати человек: 
местная администрация, 
учителя, предприниматели 
и крестьяне, пенсионеры 
и ученики, переселенцы, 
которые составляют на ны-
нешний момент слаженный 
и трудоспособный коллек-
тив. 

Искреннее стремление 
изменить действительность 
и любовь к своей малой ро-
дине ведут этих людей вече-
рами после многотрудного 
дня в школу, где их ждут 
единомышленники. 

Конструктивно и заин-
тересованно обсуждался 
ход подготовки ко второму 
фестивалю, который со-
стоится 3 и 4 августа – под 
девизом «Мама. Семья. 
Родина». Два фестивальных 
дня вместят в себя детский 
и взрослый концерты, де-
ловые встречи, «Игровую 
поляну», спортивные по-
казательные выступления, 
«Экологический десант», 
«Театральный день», встре-
чи выпускников школы 
юбилейных выпусков 2003, 
1993, 1983, 1973 годов. 

Выступление главы ад-
министрации поселения 
Владимира Труфанова было 
ёмким по содержанию. Глав-
ная мысль - за результат 
отвечаем все вместе. 

Группа архитекторов-
д и з а й н е р о в  з а й м е т с я 
оформлением фестивальной 
площадки и созданием арт-
парка «Сказки Запольного 
леса». Исполнительным ди-
ректором фестиваля назна-
чена заместитель директора 
Островской школы Лариса 
Леденева. 

О с т р о в к и  и з д а в н а 
славились традициями 
слаженного хорового пе-
ния. Принято решение о 
создании фольклорного 
коллектива. Готовятся к 
постановке два спектакля. 
Как сказала директор шко-
лы Елизавета Труфанова, 
«Мы полны решимости 
делать большое и значимое 
дело! Тем более что в 2014 
году нашей школе испол-
няется 50 лет!» 

В.В.Докучаев.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

ЗАО «Павловской МТС» 
требуется главный инженер

10 000 га пахотных земель
Высокая энерговооруженность, 

в т.ч. новыми тракторами Buhler Versatile. 
Вопрос жилья решаем (частный дом, гостиница), существуют 

льготные условия кредитования для приобретения жилья.
Трудоустройство семьи.

Заработная плата – по результатам собеседования.

Воронежская область, г.Павловск,
тел.: 8-961-182-13-13, 8-961-185-51-99
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2 марта в 13.00 
проводят

день открытых дверей
ул. Карла Маркса, 43 (Каменный мост)
Тел.: 252-24-81, 252-24-88, 222-65-52

«Институт экономики и права» и
«Автомобильный, правовой техникум»

Ре
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а

реклама

К СВЕДЕНИЮ КЛИЕНТОВ 
И КРЕДИТОРОВ

Акционерного коммерческого банка 
«Национальный Резервный Банк» 

(открытое акционерное общество)
С 4 марта 2013 года филиал «Воронеж» Акционерного 

коммерческого банка «Национальный Резервный Банк» 
(открытое акционерное общество), находившийся по адресу: 
394006, г.Воронеж, ул.20-летия Октября, д.90а, будет рас-
полагаться по новому месту нахождения: 394018, г.Воронеж, 
ул.Орджоникидзе, д.36б.

Телефоны для справок: 
до 02.03.2013 - (473) 271-21-80 
с 04.03.2013 - (473) 257-84-57. 

Администрация.
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Филиал «Инвестагро»
ООО Финансовая компания «Контакт» 

заКупает
у населения и хозяйств Воронежской области

подсолнечник, пшеницу, рожь, ячмень,
кукурузу, лён, сахарную свёклу.

Принимаем заяВки от сельхозПроизВодителей 
на ПостаВку урожая 2013 г.

объём закупки – неограничен.

394026, г. Воронеж, ул. Солнечная, д. 31а, к. 404е 
тел: (473) 261-79-51, 261-79-50 

E-mail: FC-kontakt-F1@mail.ru 
http://fc-contact.ru РЕ
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КонКурс: «Коммуна» для меня – это…»
Набирает обороты подписная кампания на  второе  полугодие 2013 года, 

в том числе и на  газету «Коммуна». Поэтому мы решили поинтересоваться у 
вас, наши постоянные читатели: почему среди множества печатных изданий 
вы уже не первый год отдаёте предпочтение именно нашей газете? 

Конкурс проводится среди читателей газеты «Коммуна», оформивших 
подписку с 1 февраля по 31 марта. Предлагаем вам рассказать о том, как, 
когда наша газета стала приходить в ваш дом, чем она вам интересна и 
дорога.

Лучшие работы  будут опубликованы на страницах газеты «Коммуна», а 
их авторы получат ценные призы.  

Ждём ваших писем по адресу:394036, г. Воронеж, ул. Комиссаржевской, 
4-а, редакция газеты «Коммуна», с пометкой «На конкурс».

Реклама

СПОРтИВНАя ПАНОРАМА

людмила аБрамоВа
Репьёвский район

На катке –
и стар и млад

Ф
от

о 
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Проведение дней здоровья 
стало доброй традицией в 
Репьёвском районе. Благо для 
занятий массовыми видами 
спорта здесь созданы хорошие 
условия. Только за последний 
год  практически во всех сёлах 
появились детские площадки, 
действуют девять катков,  
оборудованы лыжная трас-
са, три многофункциональ-
ных спортивных площадки, 
тренажерные  и спортивные 
залы, приводятся в порядок 
стадионы. И если раньше в 
проведении дней здоровья 
в основном принимали уча-
стие школьники, то в послед-
ние годы к здоровому образу 
жизни стали приобщаться и 
взрослые. 

Яркий пример тому - про-
шедший в селе Краснолипье 
День здоровья, собравший 
гостей со всего района. На-
чался он с торжественного 
открытия катка (по этому 
случаю глава администрации 
района Михаил Ельчанинов 
передал для него снегоубо-
рочную машину)  на много-
функциональной спортивной 
площадке и хоккейного матча 
между сборными взрослыми 
командами из сёл Новосолдат-
ка и Краснолипье. В составе 
обеих команд не было огра-
ничений по возрасту. Самому 
старшему хоккеисту Василию 
Бартеневу было далеко за 50, а  
в воротах стоял школьник.  Со 
счетом 15:5 победу одержали 
краснолипьевцы. 

В это время в спортзале 
Краснолипьевской школы  в 
мини-футбол играли коман-
ды девчонок Колбинской и 
Новосолдатской школ.  Капи-
тан победившей колбинской 
команды Алина Шалимова 
сказала, что её команда готова 

сразиться и с мальчишками, 
потому как не уступают им по 
мастерству. 

В конкурсе «Папа, мама, я 
- спортивная семья»  состяза-
лись три семьи из Красноли-
пья и соседнего села Россош-
ки. Переживали и боролись 
за победу одинаково и дети, и 
их родители. Победила семья 
Сергея и Натальи Саввиных 
с дочкой - четвероклассницей 
Викой.  

- Когда предложили поуча-
ствовать в соревнованиях, 
согласились сразу, - поделил-
ся глава семейства Сергей. 
- Мало в сёлах осталось моло-
дых семей, выбирать особо не 
приходится. Да и дочка очень 
хотела, чтобы мы победили. 
Она у нас отличница, хочет 
быть первой во всём. 

Много в этот день было 
сказано  добрых слов по пово-
ду приобщения  к здоровому 
образу жизни. 

- На месте старого катка 
оборудуем  ещё одну площад-
ку для занятий физкульту-
рой, - рассказывает директор 
Краснолипьевской школы 
Тамара Еремина. - Школьный 
спортзал никогда не пустует. 
Работают спортивные секции, 
преподаватель Репьёвской 
ДЮСШ  Василий Черников 
тренирует  волейбольные ко-
манды. В школе установлены 
два теннисных стола, недавно 
по просьбе ребят приобрели и 
стол для армреслинга. У раз-
мещённого в школьном зда-
нии детского сада тоже есть 
своя площадка и спортивное 
оборудование. 

День здоровья в Крас-
нолипье закончился чаем 
с блинами. В этот же день 
спортивные соревнования 
прошли в райцентре и других 
сёлах района. Всего в них 
приняли участие более 700 
детей и взрослых.

На большой спортивный праздник в селе  
Краснолипье собрались жители всего района

Семейная эстафета.

 Недавно школьники с перво-
го по восьмой классы с азар-
том участвовали в военно-
патриотических играх «Зарнич-
ка» и «Зарница».  Организаторы 
- старшая вожатая Зоя Кома-
ристая и учитель физической 
культуры Любовь Гарбузова 
придумали для ребят увлека-
тельные спортивные конкурсы 
на смекалку, находчивость, 
выносливость, умение быстро 
справляться с поставленной 
задачей. Мальчишки и девчонки 

ходили на лыжах, возили «ра-
неных» в медпункт, искали и 
обезвреживали предполагаемые 
мины. Сколько азарта, радости 
и заряда бодрости получили 
все участники, да и их классные 
руководители не смогли устоять 
на месте!  

Не менее захватывающе и 
эмоционально проходят и хок-
кейные матчи на спортивной 
площадке возле школы, по-
строенной по губернаторской 
программе. Желающих играть 
очень много. Сформированы 
две пятёрки из учащихся – 
старшеклассников и родителей 
учеников. На матчи собирают-

ся не только жители Старой 
Меловой, но и соседних сёл. На 
днях прошли хоккейные матчи 
между командами хозяев - уча-
щихся и их родителей - с коман-
дой из Новой Криуши Калаче-
евского района, посвященные 
70-летию освобождения во-
ронежской земли и победе под 
Сталинградом. Затем гостями 
старомеловатцев стала команда 
хоккеистов из Петропавловки. 
Два дня соревнований прошли 
в напряженной борьбе. И не 
важно, кто победил. Главное, 
что  ребята вместе со своими 
родителями увлекаются актив-
ными зимними видами спорта 
и своим примером пропаган-
дируют здоровый образ жизни. 
Среди них – Михаил Нико-
ненко и его сыновья Вячеслав 
и Станислав, Роман Улезько, 

Александр Улезько и его сын 
Владислав. Команды хозяев 
гордятся своими вратарями. В 
игре взрослых ворота надежно 
защищает Роман Улезько, а в 
матчах учащихся – Максим 
Гарбузов. Накануне нового года 
команда юных хоккеистов по-
лучила в подарок вратарскую 
форму от выпускника школы, 
ныне генерального директора 
ОАО «Атоммашэкспорт» Ни-
колая Кривошлыкова. Такого 
комплекта снаряжения вратаря 
нет нигде в округе. 

Каток стал главным местом 
Старой Меловой, здесь всегда 
оживленно и многолюдно. 
После хоккеистов на каток 
выходят фигуристы.  Поздно 
вечером мальчишки чистят 
лёд, а в ночь взрослые заливают 
площадку. 

Тамара СТуПниКоВа
Петропавловский район

На лёд – всей семьёй
На спортивной площадке в Старой Меловой каждый день разгораются жаркие баталии

Открыли праздник сорев-
нования по хоккею. На ледо-
вой площадке перед школой 
№3 гостей из Боброва (ХК 
«Битюг») принимала команда 
Борисоглебска («Кристалл»). 
Приём завершился победой 
хозяев, однако грамоты и по-
дарки получили многие.

В этот день были подведены 
итоги районного проекта «Дво-
ровый тренер», заслуженные 
награды вручены не только вос-
питателям юных спортсменов, 
но и всем, кто связан с органи-
зацией спортивного досуга.

«Сегодня мы наградили и 
тех людей, кто помогает об-
служивать ледовые площадки, 
заливает каток, чистит его 
от снега, - рассказал главный 
инициатор праздника, Секре-
тарь Борисоглебского местного 
отделения партии «Единая 
Россия» Григорий Чёрный. – 
Благодарственное письмо от 
нас получил пенсионер Виктор 
Иванович Козлов, написавший 
гимн для борисоглебской хок-
кейной команды «Кристалл». 
Особые слова благодарности 
мы произносим в адрес нерав-
нодушных, увлечённых людей, 
энтузиастов, которые в своё 
свободное время тренируют 
детей, занимаются с ними, учат 
быть сильными, здоровыми, 

выносливыми. Они отвлекают 
ребят от подворотни, от сомни-
тельных компаний и вредных 
привычек». 

После игры взрослых ко-
манд на лёд вышли юные 
спортсмены. Они ещё не при-
нимали участия в серьёзных 
соревнованиях, они не меч-
тают стать Третьяками, да и 
формы у них до этого дня не 
было (форму вручили прямо 
на празднике), но на трениров-
ки ребята приходят регулярно 
и с огромным желанием.

«Мы катаемся для себя. 
Это интересно и полезно, - 

объясняет капитан команды 
Андрей Попов. – Мы хотим 
быть здоровыми и сильны-
ми». 

Вроде бы банально звучит, 
но вот бы все подростки так 
думали. 

Подарков для детско-юно-
шеской хоккейной команды 
«Кристалл» 23 февраля было 
несколько – помимо формы 
еще и тренировка с профес-
сиональным тренером из Боб-
рова.

Секретарь Воронежского 
регионального отделения пар-
тии «Единая Россия», член 
Генсовета партии, заместитель 
председателя Воронежской 
областной думы Владимир Не-
тёсов рассказал, что в Воронеж-
ской области уже не первый 
год реализуются партийные 
проекты, направленные на по-
пуляризацию здорового образа 
жизни.

«Проекты «Единой России» 
– важнейший элемент партий-
ной работы. Они рождаются 
там, где ситуация требует кон-
кретных действий, системного 
подхода, нацеленности на ре-
зультат. Конечно, особое вни-
мание мы уделяем развитию 
спорта в регионе. Для этого в 
рамках партийных проектов 
«Строительство физкультурно-
оздоровительных комплек-
сов» и «500 бассейнов» воз-
водятся новые спортивные 
объекты, площадки, ледовые 
дворцы. Наша задача – что-
бы в каждом районе обла-
сти был свой физкультурно-
оздоровительный комплекс».

А в это время в лесополосе 
профессиональные тренеры 
по лыжам давали мастер-класс 
для любителей этого вида спор-
та. А на катке у школы №10 
инструкторы по фигурному ка-
танию обучали детей уверенно 
держаться на коньках и даже 
некоторым трюкам. Эту науку 
с удовольствием пытались 
освоить не только девчонки, 
но и мальчишки. Тем, кто в 
этот день оказался без коньков, 
оставалось завидовать:

«Мне сестра сказала не брать 
коньки, а то затопчут, - жалует-
ся журналистам шестилетняя 
Вера. – Но у меня есть. Я тоже 
сюда хожу и так вот смогу 
кататься».

Хотя дети, оказавшиеся на 
празднике без «спортивного 
инвентаря», быстро сообрази-
ли, чем заняться: массовыми 
катаниями с горки, игрой в 
снежки и фотосессией с мед-
ведями – белым и бурым – не 
живыми, конечно, а кукольны-
ми, но такими забавными!

Играют настоящие мужчины
Спортивный праздник прошёл в Борисоглебске в День защитника Отечества

елена моиСееВа

Организатором выступило местное отделение «Единой 
России».В разных уголках Борисоглебска развернулись 
спортивные площадки. В соревнованиях по зимним 
видам спорта принимали участие как взрослые, так 
и дети. Возможность попробовать себя в роли лыж-
ника, хоккеиста или фигуриста была не только у вос-
питанников детско-юношеских спортшкол, но и у всех 
желающих.

Праздник – в любую погоду.

ПРОИСшЕСтВИЕ

 Мария ЛОГВИНОВА, пенсионерка:
- Честно говоря, не слишком верю, что 

после осуждающих слов Владимира Путина 
сумасшедшие тарифы на услуги ЖКХ при-
ведут в чувство. Он опоздал – чиновники из 
управляющих компаний уж слишком вошли в 
раж, опьянели от потока дармовых денег, чтобы 
легко от них отказаться. 

Второе в этом году повышение запланиро-
вано в мае, к этому времени они прикроются 
новыми «методиками», технологиями и прочим 
набором якобы убедительных аргументов. К 
тому же не стоит забывать, что не они одни кор-
мятся от этого сладкого коммунального пирога. 
Делятся, что и делает их почти неуязвимыми  
от гнева как народного, так и президентского. 
В России всегда что-то новое носило характер 
кампанейшины. Эта – очередная.

Сергей НИКОНОВ, инженер:
- Недавно был в Санкт-Петербурге, и там 

в местной газете прочитал, что фактически в 
городе среднее потребление воды составляет 
160 литров на человека в месяц. Почему по-
верил написанному? Потому что на эту тему 
поговорил с моими коллегами, которые рабо-
тают по программе модернизации водоканала 
северной столицы. Даже не буду предполагать, 
кто в Петербурге наворотил 40 процентов к та-
рифам, о которых говорил Президент, но могу 
сказать точно, что с технической точки зрения 
к повышению цен никаких оснований нет.

Согласитесь, в Воронеже, даже если пред-
положить, что у нас народ намного чаще 
моется, нормы потребления никак не могут 
быть больше. Но лишний раз убедился, что 
когда решения принимают не инженеры, не 
специалисты, а политики и коммерсанты, – 
добра не жди.

Таисия ЗАХАРОВА, пенсионерка:
- Президент озаботился весьма кстати, но 

безобразия на местах укоренились так прочно, 
что вряд ли их можно искоренить.

 Я проживаю в Воронеже по улице Шишкова, 
107. Раньше  жила по соседству, и  мы относились 
к ТСЖ «Наука». Товарищество считалось одним 
из лучших в Коминтерновском районе. Однако 
в последние годы на отчётных собраниях ТСЖ 
вскрывались негативные факты, процветало  
нецелевое использование средств. Сегодня я 
состою в другом ТСЖ, но вопросы, которые 
периодически задаются на отчётных собраниях, 
подобные.  Со сменой руководства ТСЖ прак-
тически ничего не изменилось. Лифт в нашем 
подъезде постоянно ломается, сама неоднократно 
в нём застревала. Есть проблемы с водой –  она 
либо ржавая, либо такая, что зуд возникает. Бла-
гоустройство территории не ведётся…

Нина КОСТЫЛЁВА, домохозяйка:     
 - После слов  Владимира Путина о том, что 

рост цен на обслуживание в сфере ЖКХ не дол-
жен превышать шести процентов, я  сравнила 
январские платёжки за 2012 и 2013 годы. Что 
же выявилось? Во-первых, сумма  за  услуги  
ЖКХ выросла с 1808 рублей 23 копеек до 2339 
рублей 28 копеек, что означает рост  почти 
в 30  процентов. Во-вторых, я заметила, что 
некоторые позиции целевых платежей «зака-
муфлированы». Например, в январе 2012 года 
значились «Содержание  и текущий ремонт»  и 
«Вывоз ТБО»,  а  теперь это просто «Плата за 
жилое помещение», без всякой разбивки.

 Кому это выгодно, догадаться очень легко. 
Но кто наведёт порядок в этом вопросе? Не 
Президент же! Я думаю, что местные власти 
должны занимать по отношению к ЖКХ более 
жесткую позицию.

ВОПРОС «КОММУНы»?
Как вы считаете, улучшится ли ситуация в ЖКХ в связи с указанием  Пре-
зидента России Владимира Путина, что  рост тарифов не должен превы-
шать шести процентов в год?

Из парадных дверей на ули-
цу выбегали люди в респи-
раторах, многие окна были 
открыты, а к самому учебному 
корпусу подтягивались с де-
сяток машин Воронежского 
пожарного гарнизона. Ока-
зывается, здесь проводились 
пожарно-тактические учения 

спасателей. Главное управле-
ние МЧС России по Воронеж-
ской области отрабатывало 
действия своих подчинённых 
в условиях ЧП. 

По замыслу организато-
ров учений, пожар возник 
в кладовой архива кафедры 
интеллектуальных технологий 
проектирования на втором эта-
же. Огонь быстро усиливался, 

возникло сильное задымление. 
Дежурный по университету 
включил систему голосового 
и светового оповещения о по-
жаре - началась эвакуация лю-
дей. Добровольцы применили 
первичные средства пожароту-
шения, однако ликвидировать 
возгорание не удалось – на 
выручку своевременно подо-
спели профессионалы: благо-
даря грамотным действиям 
нескольких пожарных расчётов 
с «огнём» справились за не-
сколько минут. 

В дыму условного пожара
Служба дни и ночи | С «огнём» справились за несколько минут
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Сергей лЬВоВ

«Пострадавшие» не пострадали...

Вечером у второго корпуса Воронежского государ-
ственного технического университета, что на Плеха-
новской, 11, было как никогда многолюдно.
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Детвора из села Старая Меловая не привыкла своё 
свободное время проводить дома, сидя у компьютера. 
Ей больше по душе игры на свежем воздухе да спор-
тивные баталии.

Неудавшееся похищение
Избежать трагического исхода в этой истории удалось толь-

ко чудом. Около 17 часов в минувший понедельник на улице 
маленького села Почепское Лискинского района к катающейся 
на роликах детворе подъехала красная «восьмёрка». Мужчина 
за рулём попросил показать дорогу: якобы в селе живёт его друг. 
Не подозревающая плохого 10-летняя девочка села в машину. 
Свидетелем этого стал местный мальчуган, который тут же 
рассказал о случившемся соседям. Односельчане бросились в 
погоню. Позже к ним подключились и полицейские.

Как сообщили в пресс-службе ГУ МВД РФ по Воронежской 
области, похититель решил уйти от погони, объезжая посты 
ДПС по просёлочным дорогам, но, понимая, что ему не удастся 
оторваться, бросил автомобиль. После того, как он убежал, 
девочке удалось уйти. Её обнаружили местные жители. К сча-
стью, злоумышленник ничего не успел сделать с малышкой.

Тем временем оперативники вычислили владельца машины. 
Это помогло выйти на след похитителя. Им оказался уроженец 
села Хреновое Бобровского района Александр Кувалдин, 1979 
года рождения. У мужчины богатое криминальное прошлое: 
ранее он уже сидел за изнасилование несовершеннолетней. 
Поэтому в том, что именно он хотел сделать с девочкой, сле-
дователи не сомневаются.

Всем, кому что-либо известно о местонахождении Алексан-
дра Кувалдина, полицейские просят позвонить по телефонам  
8 (47391) 4-60-40, 8 (47350) 4-10-02, 8 (473) 251-12-16 или 02.

Мария ЩЕГЛОВА.


